



Vie de l'Eglise à Montfermeil

Franceville Tel. 01 43 30 33 28
Les Coudreaux Tel 01 45 09 84 04
St Pierre St Paul Tel 01 43 30 42 83

N°
33

<http://catholique-saint-denis.ccf.fr/>

Janvier 2003

Une Foi à soulever les montagnes !

Janvier 2003... Nouvelle année... Vœux... Galette des rois....
Nous sommes habitués à ces réalités qui rythment nos vies et
qui, peut-être, masquent des questions, sinon des peurs...
Pour nous qui avons à vivre « en CHRIST », *Source de VIE et
de RESURRECTION*... Quels peuvent être nos vœux... ? En
pensant aux pesanteurs que nous trouvons dans notre cœur, à
celles que nous trouvons dans notre environnement immédiat,
et aux immenses problèmes de la vie quotidienne et ceux de la
mondialisation, que pouvons nous désirer, pour nous et pour
tous les hommes, nos frères ?

Ma réponse : « Une foi à soulever les montagnes » ! Le
pèlerinage de « Taizé » tout récent a manifesté cette FORCE
de VIE qu'est la FOI au Christ. Pour vivre davantage de cette
force de la Foi... une suggestion : Passer du *vœux au « Je
Veux »*.... En voulant nous nourrir de la Parole du « Verbe de
VIE » autant que nous tenons à nourrir notre corps !
Nous constaterons alors quel LEVIER, nous offre notre
SAUVEUR !

P. Pierre GUIBERT

Un acte de confiance permet l'Accueil

Un prêtre vendéen, pèlerin de « Taizé »,témoigne.

Au moment de quitter Montfermeil, j'emporte ce mot « CONFIANCE », qui fut au cœur de ce pèlerinage, organisé par la Communauté de Taizé.

Pour la deuxième année consécutive, après Budapest en 2001, je viens de vivre ici à Paris, le 25^o pèlerinage de confiance sur la terre proposé aux jeunes venus de toute l'Europe et même au delà. J'ai mieux compris ici, et notamment grâce à ceux qui nous ont accueillis, comment la rencontre des uns et des autres s'enracine dans un acte de confiance. Confiance entre ceux qui accueillent et ceux qui sont accueillis. J'ai bien compris et perçu, pour l'avoir vécu dans mon diocèse au moment des « J. M. J. » de 97, tout le travail réalisé et les efforts consentis pour organiser notre accueil.

Venus de Pologne, d'Ukraine, de Croatie, de Strasbourg, de Nantes ou de Vendée, nous étions attendus et nous avons été merveilleusement bien accueillis ici, dans votre cité multiculturelle et multiconfessionnelle.

Nous avons expérimenté comment la confiance mutuelle engendre la paix entre les peuples et les nations, dans le respect des cultures et des religions.

Cultivons cette confiance entre les uns et les autres et dans la vérité découvrons nos richesses différentes, voilà ce que je vous souhaite, pour notre Pèlerinage sur la terre.

Merci à tous ceux et celles qui ont facilité notre venue.

*Abbé Jean-Yves POULALLEAU
Prêtre du diocèse de Luçon*

**Dès le Catéchisme, les enfants font la même
demande que les apôtres**

« Seigneur, apprends nous à prier »

Madame VILLAIN, catéchiste d'une équipe de jeunes de 6°, à la Paroisse St Pierre St Paul, nous communique la prière des enfants, après un cours de catéchisme sur « BARTIMEE », l'aveugle guéri par Jésus.

«Merci Seigneur, de nous donner tant d'amour, pour nous permettre d'aimer les autres comme ils sont, malgré leurs différences. »

« Merci, Seigneur, de nous aimer et de nous apprendre à aimer. L'amour est très important ; la personne qui n'a pas d'amour est triste. Il y a des gens qui ont des handicaps, des malformations.... Il ne faut pas les regarder autrement. Merci de nous apprendre à aimer et à regarder normalement. »

Seigneur, comme St Vincent de Paul, ouvre-moi les yeux pour savoir aimer tout mon entourage, malgré nos différences. »

Merci, Seigneur pour tout l'amour que tu nous portes, Seigneur par ton amour, tu nous offres la joie de vivre, aide-nous à la partager avec les autres. »

Jésus, comme Bartimée, je te demande d'ouvrir mes yeux pour voir ceux qui m'entourent.

**Avec le « Renouveau »,
Offrons une ambiance fraternelle.**

Le samedi 25 janvier 2003, se tiendra l'assemblée générale de l'association paroissiale « LE RENOUVEAU DE FRANCEVILLE »

Si beaucoup connaissent le nom de ce mouvement de quartier, combien parmi nous pourraient le définir et en citer les objectifs ? Il s'agit d'une association loi de 1901 créée dans les années 60, à l'initiative des paroissiens de Franceville, soutenus par le Père E. EORY, prêtre du quartier. Monseigneur RENARD, évêque du diocèse de Versailles à cette époque, dont faisait partie Montfermeil, souhaitait « *une vie chrétienne de proximité, réellement visible sur les quartiers* »

Le Renouveau de Franceville a donc tout mis en œuvre pour permettre l'achat de la maison paroissiale du 128 avenue Gabriel Péri. Son but : qu'elle soit un *repère* près de la chapelle Jésus Adolescent, un *lieu de rencontre*, un relais d'*amitié ouvert à tous*, croyants ou non, pratiquants ou non, *afin que chacun s'y sente connu, reconnu, et épaulé si besoin*.

Si les ressources des diverses activités de ce lieu de vie permettent l'entretien des bâtiments, Kermesses et Lotos favorisent la découverte de *la richesse d'une vie fraternelle et généreuse*. La participation à des actions caritatives, lointaines ou proches, reconnues par tous, en est le fruit principal.

La rencontre avec les communautés chrétiennes des deux autres quartiers de la ville permet, grâce au « Renouveau », des actions communes, et une vision élargie de la vie « en Eglise ». Nous sommes tous concernés par l'accueil et la chaleur humaine que nous nous devons d'offrir à notre prochain, le Renouveau nous y aide !

Alors faites fructifier vos talents, et proposez vos services ! Et, si, pour des raisons professionnelles, ou de santé, vous ne pouvez apporter votre aide, restez solidaires, devenez membre de l'association, et surtout, VENEZ, en participant aux manifestations qui vous sont proposées (fête champêtre, .. lotos... rencontres amicales...)

Chrétiens, ne mettons pas notre lampe sous le boisseau!

Laurent MARSAX (président).
Jardinerie de Barrière Blanche : 01 43 30 43 09

Le Saviez-vous?

Un groupe de personnes se réunit tous les 15 jours à l' oratoire de St Pierre St Paul, pour louer Dieu.

Comment ce groupe est-il né à Montfermeil ?

Pendant une session à Paray le Monial ,où j' ai eu la joie d' animer un groupe, un jeune couple de Montfermeil se trouvait parmi nous. Par la suite, ils m' ont demandé de commencer un groupe de prière sur la ville.

J'ai été très réticente, mais ils ont tellement insisté, que j'ai fini par accepter. J'ai compris que je disais OUI à Dieu, car moi aussi, j' avais beaucoup reçu spirituellement dans les groupes de prière. Là où nous louons Dieu avec le cœur, Dieu se laisse trouver ! La louange, c'est une prière très puissante qui touche vraiment le cœur de Dieu. Nous ne savons pas prier, c' est l' Esprit qui prie en nous. Nous prions beaucoup l'Esprit Saint et c'est lui qui guide notre prière vers Dieu. C' est un « donnant-donnant d' amour » entre nous et le Seigneur. C' est en recevant de Dieu, que nous pouvons à notre tour nous donner aux autres. Nous prions aussi la Ste Vierge, Mère de l' Eglise, qui était en prière avec les apôtres le jour de la Pentecôte.

Il y a quelques années, je me trouvais dans un groupe de prière, devant le Saint Sacrement exposé. Je peux témoigner que j' ai fait une vraie rencontre avec le Christ. Ma vie a complètement changé. Pourtant, j' étais pratiquante, mais j' avais besoin de me rapprocher davantage , et le Seigneur m'attendait là, dans ce groupe. C' est merveilleux ! J' ai compris qu' il n' y a personne qui soit trop loin de Dieu, qui ne puisse l'approcher, ni personne qui soit trop près, qui ne puisse se rapprocher davantage. Nous n'avons pas fini de découvrir l' amour de Dieu, et les merveilles qu' il peut faire dans nos vies. « A cette heure même, Jésus tressaillit de joie sous l' action de l' Esprit Saint et dit : « Je te bénis, Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir caché cela aux sages et aux intelligents et de l' avoir révélé aux tout petits. Oui, Père, car tel a été ton bon plaisir » Luc 10,21.

Marie BRAZAO

Tel. 01 43 30 68 96

Communauté de l'Emmanuel

Le MIGRANT de retour chez lui,

Moteur de « Développement » ?

Avec six membres du « C. C. F. D. – Ile de France », je suis allé à la fin du mois d'août, au Maroc, à la rencontre d'anciens immigrants, qui étaient revenus dans leurs villages d'origine.

Une association « **Migration et Développement** » (Organisation Non Gouvernementale créée par des migrants pour aider leur village d'origine) aide la population, à mettre en place des projets de développement ;

Mais aussi en apportant de l'argent, un savoir faire et des habitudes démocratiques, ils donnent une meilleure image de l'immigré de retour dans son pays.

« Migration et Développement » a pu réaliser , grâce au financement des migrants, l'électrification de 55 villages, l'adduction d'eau, la mise en place d'écoles informelles dans des douars les plus pauvres, abandonnés par l'Etat.

Dans la province de Tarroudant, par exemple, sur les six dernières années, 70% des routes créées sont l'œuvre des immigrants, grâce à leur financement.

C'est ainsi, que nous avons découvert les points forts du travail de solidarité des migrants marocains, au travers de la vie associative, fédérée par **Migration et Développement** :

- améliorer les conditions de vie au quotidien des villageois, en donnant accès à l'eau et l'électricité .
- rechercher à améliorer le niveau de vie des populations, pour endiguer l'exode rural vers les villes, en favorisant la production d'huile d'arganier, de safran, de câpre, de henné.
- favoriser la recherche d'activités alternatives, qui peuvent apporter un revenu complémentaire, comme par exemple la mise en place d'un tourisme rural, qui respecte la vie et les coutumes des villageois.

Quelle Espérance de voir ce que peuvent faire des migrants de retour chez eux, aidés par « **Migration et Développement** ».... Et le C. C. F. D. !

Robert GRASLAND

Message du Pape pour la Journée Mondiale de la Paix.

(1^o Janvier 2003)

Que choisir dans ce magnifique Message du Pape, pour le 40^e anniversaire de l'encyclique « Pacem in terris » ?
les derniers paragraphes ... semble-t-il.

« A considérer le fond des choses, on doit reconnaître que la paix n'est pas tant une question de structures que de personnes.... Les gestes de paix naissent de la vie des personnes qui nourrissent en elles des attitudes constantes de paix.... Les gestes de paix créent une tradition et une culture de paix.... La religion possède un rôle vital pour susciter des gestes de paix et consolider des conditions de paix. Elle peut exercer ce rôle d'autant plus efficacement qu'elle se concentre plus résolument sur ce qui lui est propre : l'ouverture à Dieu, l'enseignement d'une fraternité universelle et la promotion d'une culture de solidarité.

Le bienheureux Jean XXIII était quelqu'un qui n'avait pas peur de l'avenir...Il n'hésita pas à proposer aux responsables de son temps une nouvelle vision du monde. Tel un héritage qu'il nous a laissé. Pensant à lui en cette Journée Mondiale de la Paix 2003, nous sommes invités à revêtir les sentiments mêmes qui furent les siens : confiance en Dieu miséricordieux et compatissant, qui nous appelle à la fraternité, confiance dans les hommes et les femmes de notre temps, comme de tout autre temps, en raison de l'image même de Dieu imprimée de la même manière dans l'âme de chacun.

C'est à partir de ces sentiments que l'on peut espérer construire un monde de paix sur la terre... A l'aube d'une nouvelle année dans l'histoire de l'humanité, c'est le vœu qui monte spontanément du fond de mon cœur : que dans tous les esprits puisse jaillir un élan d'adhésion renouvelée à la noble mission que l'Encyclique « Pacem in terris » proposait il y a quarante ans à tous les hommes et les femmes de bonne volonté.

Dates à retenir :

Retenez dès maintenant **le dimanche 26 Janvier, à 15H.** à la salle paroissiale, 2, rue Victor Hugo.

Venez passer autour de la traditionnelle « Galette des rois inter paroissiale » de Montfermeil, un après-midi dans la joie et la bonne humeur

Au cours de l'après-midi, nous serons contents de nous retrouver, pour échanger, écouter de la musique, participer à des jeux animés par des Jeunes de nos paroisses ; il y aura même une tombola et d'autres surprises.

La participation est fixée à 2€ 50.

Les inscriptions auront lieu les dimanches 12 et 19 JANVIER , à la sortie des messes.

Laurent MARSAUX
et l'équipe de préparation.

Nous avons invité le Père YACOUPE Aydin à nous présenter sa paroisse Syriaque orthodoxe, (l'église de la rue Daniel Perdrigé), le **31 Janvier 2003 à 20H30**, salle Paroissiale, 2, rue Victor Hugo.

Sensibilisation au Tiers Monde :

Robert GRASLAND, au début du Carême, **le VENDREDI 7 mars à 20H.30**, nous donnera davantage de détails sur cette question du retour des Migrants dans leur pays d'origine, avec les possibilités de développement qu'ils apportent, à partir de l'expérience de son voyage au Maroc.